



LA PAZ DE MURCIA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO 5.

FUNDADO EN 1858.

Edición local, un mes 1 pta.; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, un mes, 1'50; fuera, trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Setiembre o Diciembre.—Un número 10 cents.—atrasado 50.

AÑO XXIX.

VIERNES 6 DE AGOSTO DE 1886

NÚM. 8.987.

BARATURA

En la caseta de JOSE RAMIREZ, frente a la Cooperativa Murciana, y al lado de la puerta del Norte de S. Pedro, además de la carne de macho y pavo que viene vendiéndose, encontrará el público un abundante surtido en:

Tocino del país a 2 y medio reales libra de 460 gramos.

Jamón ídem por piezas a 5 rs. ídem ídem.

Idem de Westfalia ídem a 5 rs. ídem ídem.

Queso de bola de begigas y sin ella por piezas a 5 rs. ídem ídem.

Idem Gruter a 6 rs. ídem ídem.

Mantequilla hamburguesa en latas a 12 reales ídem ídem.

Idem por libras a 11 rs. ídem ídem.

Idem imitada en latas a 7 rs. ídem ídem.

Idem por libras a 6 rs. ídem ídem.

Conservas de pescados, carnes y legumbres, arroz, garbanzos, judías y sopas de todas clases.

3-3

En la calle de la Merced se vende la casa número 2, su dueño vive en la plaza de Sto. Domingo, número 26. 8

BAÑOS DE SAN ANTONIO

Abonos especiales.

Queriendo el arrendatario de los mismos poner al alcance de todas las clases el uso de este acreditado balneario, con todas sus inmejorables condiciones y ventajas ofrecidas, ha dispuesto abrir abonos a 5 PESETAS para las horas de 6 a 10 de la mañana y de 2 a 4 de la tarde, exclusivamente, continuando para las restantes horas los precios establecidos.

Se sirven baños especiales: aromáticos, sulfurosos, perfumados, etc., a gusto del que los encarga. 8-5

LA PAZ DE MURCIA

Pinatar. 4 Agosto de 1889.

Sr. D. Rafael Almaraz.

Muy señor mío y amigo: Concluidas ya las materias que mas ocupan los periódicos, a saber: las sesiones de las Cortes y Senado, y por ende las del pequeño Congreso provincial, que dicho sea sin ofensa, ha dado una lección a los demás partidos, para que aprendan a barrer sin consideración a méritos ni antecedentes, le dirijo cuatro líneas, que llenan un hueco, y que estampará, si no, en su acreditado diario, según le plazca.

Por estas frescas y concurridas plazas, no hay mucho de que echar mano para entretener un rato, pero haremos lo posible, a fin de que siempre quede algún dato utilizable de lo escrito.

En primer lugar lo que se llama **mejor**, puede decirse, que ha mejorado mucho en condiciones, sin perder las medicinales de que tanto le acreditan los médicos.

Este mejoramiento consiste, en la gran avenida que tiene del mar Mayor por las diferentes roturas ocurridas en las vayas, que dividen ambos mares. Así es que especialmente en las horas de la mañana, el agua, se encuentra fresca y a días hasta fría. En cuanto a las olas, es una exageración eso de que se saque la piel cubierta de tal cloaca, sucede idénticamente igual a los demás mares.

La estancia en estas costas es deliciosa, pues como base general se obtiene, 23 a 26 grados Reaumur en el centro del día y 16 casi todas las noches próximamente a las once.

La salud inmejorable, aunque nuestro amigo Sr. Díaz dice en una carta suya, que aquí se está siempre con el temor de aspirar virus palúdicos, creo será minados, toda vez que no se sabe de la existencia de tal germen hoy día, se contará a cientos los tercianarios, y nada se dice de ello.

La concurrencia de bañistas es numerosa, sin llamar mucho la atención en los días de más, que es cuando mejor se pisa revista, he tenido el gusto de saludar a los señores y familias, de D. Ramón Navarro, Mazón, Gallego, Ori, Cayuela (D. Juan), Sra. Viuda de Braco, Serrano (D. Mariano), Al-D. Dionisio), Sánchez de León, Es-Sr. Hijo, ingeniero), Sanz, Martín Bal-do (D. Eduardo), viuda de Martínez Ustá, Céspedes, viuda de Guerra, Díez (D. Pedro y su Sr. Hijo), Ri-

quelme, Baños (D. Gonzalo y D. Ricardo), Díez (D. Ezequiel), Guirco (don Angel), García Ibáñez, Sr. Conde de Roche, Arroyo, Hilla, y no concluiría si había de seguir estampando nombres, que me dispensarán los no puestos, en obsequio a la parquedad.

De novedades salientes no ocurre otra, sino la del encallamiento de un vapor francés, que tuvo lugar a las 12 de la noche del 31 del pasado. Dicho buque, cargado de jabón y aceite en unas 600 toneladas de porte, es creencia general que se pierde. Ya van tres días que se están descargando y abandonando las mercancías en el pueblo.

La carta se va haciendo pesada, por lo que doy punto y en otra le daré detalles de esta localidad, que aunque conocidos, siempre dá gusto recordarlos. Haga enmiendas que yo no me he ocupado de ellas, según su práctica periodística y de la que carece su afectísimo a. s. q. b. s. m.

Un antiguo suscriptor.

Nota. Recuerdo entre otros bañistas mas, a la Sra. Viuda de Terrero é hija, Marqués de Camachos, y Sr. D. Pedro Pagán, frente a cuya suntuosa y magna casa, se encuentran instalados los baños de Vista Alegre, con once bonitas y bien situadas casetas y un salón de espera espacioso.

El Fiscal del Supremo ha publicado en la «Gaceta» una circular recomendando el celo y vigilancia, para proceder por las vías legales contra las personas que cometan delitos ó faltas, abusando de las libertades de reunión y de prensa.

Los párrafos principales de esta circular dicen:

«Compeñe a la autoridad gubernativa velar sobre la observancia de dichas leyes, y remitir a los tribunales el tanto de culpa que resulte por actos llevados a efecto en su presencia, previstos en el Código penal. La intervención de la autoridad gubernativa no dispensa a los Fiscales de promover la formación de causa criminal por los delitos ó faltas que se cometieren en las reuniones públicas ó por medio de la prensa, cualquiera que sea el conducto por el cual llegaren a su conocimiento.

«No vale decir que ni las aclamaciones ni las arengas van directamente encaminadas a un fin práctico, pues cuando los oradores, lejos de solicitar el voto de la razón fría y serena prefieren excitar las pasiones de su auditorio, la palabra prepara los actos de violencia y constituye el delito definido en el art. 173 del Código penal.

«Los derechos de reunión y asociación tienen un límite en su misma naturaleza, más allá del cual aparece el delito, y hay delito siempre que un individuo abusa de su libertad con menos cabo de la de otro individuo, y con más fuerte razón es ilícito y criminal violar las libertades de la inmensa mayoría del pueblo español, legítimamente representado en las Cortes. Entre la exposición tranquila y razonada de las ideas y opiniones que el ciudadano profesa y la violenta para traducir la idea en hecho, empleando la fuerza, y atacar las instituciones, se halla el Código penal con la severidad de sus preceptos.

«Las instituciones que establece la Constitución del Estado son y deben ser inviolables, y todo atentado contra los poderes públicos que aquella crea y consagra, es así mismo un delito. El poder judicial es la mas firme garantía de la libertad y del orden, que no pueden separarse; y al ministerio fiscal, la viva voz de la ley cerca de los tribunales, corresponde investigar y perseguir los delitos que se cometen, así contra los derechos y libertades del individuo, como en ofensa de los poderes públicos constituidos por la voluntad de la nación.»

A instancia de D. Rodolfo Doggio, comerciante y vecino de la ciudad de Cartagena, se instruye expediente en el Gobierno de provincia en solicitud de autorización para establecer una báscula de puente en el extremo oriental del muelle de Alfonso XII, del puerto de Cartagena, para uso particular.

Parece que se ha dispuesto que todos los bultos de géneros han de llevarse a la casa de Administración, donde se han de descargar, var uno por uno y volverlos a echar en los carros para conducirlos a los establecimientos de venta.

El Alcalde de Jumilla participa que en el término municipal de la misma y punto denominado «Albarquilla», el ganado que pastura las yerbas de la casa de Raspaix, propiedad de D. Tomás Rico, ha sido atacado de viruela; cuya parte del término linda con el Pinoso.

Por la Caja general de depósitos, se ha entregado a D. Valentin Martínez, por endoso, un depósito de deuda amortizable al 4 por 100, importante 1,000 pesetas cuyos valores se hallaban depositados por D. Federico Bernal para responder a la subasta del «Boletín oficial» de esta provincia.

Anoche, en las primeras horas, estuvo a oscuras la calle de Zoco: ¿nos podrá decir algún acriminador edil a quien culpamos de esa falta?

El Comisario Tesorero del heredamiento regante de Alguazas D. Domingo Bermúdez Gil, ha dado comienzo a la cobranza del repartimiento general ordinario acordado en Junta general celebrada en 13 de Junio último, para atender a los gastos paratontos de la recomposición de la presa que se halla en un estado ruinoso y a los gastos también de la demanda interpuesta contra aquel cuerpo de heredados por el Excmo. Sr. Marqués de Corvera, y otros, del pleito contra el heredamiento de Ceuti.

Los candidatos para concejales que están votándose sin oposición en Cartagena con los siguientes:

- D. Luis M.ª Molina.
- D. Leopoldo Cándido.
- D. Manuel M.ª Casado.
- D. Angel Tolodano.
- D. Manuel Antón.
- D. Joaquín Ortiz Momplet.
- D. Joaquín Barceló.
- D. Federico Torralva.
- D. Antonio Rizo.
- D. José Vidal Martínez.
- D. Fabián Méndez.
- D. Julio Soler.
- D. Sandalio Alcaud.
- D. Emilio Pagán.

A los Gobernadores civiles se ha dirigido una circular previniéndoles que procuren por cuantos medios estén a su alcance, la inmediata constitución de las Cámaras de Comercio, como previene el decreto de 9 de Abril último.

El Ayuntamiento de Villena anuncia la vacante de la plaza de maestro de música de la escuela que costea, dotada con el haber de 1.650 pesetas.

Nuestro amigo D. Ricardo Sánchez Madrigal, ingeniero jefe de minas de Alicante, ha llegado a aquella capital haciéndose cargo de su nuevo destino.

Dice «El Diario»:

«Los que evitaron una riña el domingo en los alrededores de la Glorieta, fueron el guardia municipal ordenanza del Alcalde, y el verdadero Miguel Hernández, no les Sres. que dice LA PAZ.»

Nuestra noticia la tomó uno de nuestros redactores en un centro oficial.

A solicitud de D. Emilio Ruiz Pastor, y acuerdo del heredamiento de la acequia Mayor, adoptado en junta particular, se convoca un juntamento general que debata celebrarse en las Salas Capitulares de Calasparra el día 31 de Agosto a las nueve de su mañana, con objeto de tratar sobre la concesión de utilizar las aguas de dicho cauce para refrigerante de un alambique que se trata de establecer en esta villa para la elaboración de alcoholes.

Algunos agricultores de Caravaca tratan de ensayar la plantación del ramio

En las cuatro corridas de toros que se han celebrado últimamente en Valencia han ingresado 48.000 duros.

Los bichos que han sobresalido fueron los de la ganadería de Miura.

La empresa de diligencias de Caravaca a Murcia varia sus horas de salida desde primero de Agosto, rebajando al mismo tiempo los precios.

El precio del pasaje de ida y vuelta en interior será 10 pesetas.

El «Boletín oficial» ha publicado el estado de los aprovechamientos aprobados por el Ministerio de Fomento en los montes públicos pertenecientes a los pueblos de esta provincia en el año forestal de 1886 87.

El Presidente de la Junta local de Instrucción pública ha acordado invitar al Ayuntamiento a que añada al programa (?) de festejos de la próxima feria la distribución de premios a los niños que mas se hayan distinguido en los últimos exámenes y que se nombre una comisión para que entienda en la distribución de aquellos, caso de que el Ayuntamiento acceja este proyecto.

En breve quedaran terminados los trabajos del ferrocarril de Yacla a Villena, cuyas obras se hacen ahora con gran actividad, a fin de que el día 15 de Octubre pueda comenzar la explotación por mas que no estén ultimadas las estaciones.

Anteanoche a las 11 y media, unas cuantas hijas de Eva pertenecientes al desgraciado honor, promovieron un grande escándalo en la calle de la Trinidad; un agente de orden público acudió a apaciguar el alboroto, pero envuelto por las chicas tuvo a bien de abandonar el campo, a cuyo tiempo llegó la autoridad nocturna y a fuerza amenazas pudo conseguir que concluyera aquel indecente espectáculo, propio de quien lo daba.

¿Aquel agente, por qué no cumpliría con su deber?

«El Liberal Dinástico» copia lo dicho por «El Diario» y por LA PAZ respecto a la cesantía del Sr. Verdú y añade: «Estamos conformes y añadimos de nuestra propia cosecha que el Sr. Verdú reúne tales condiciones intrínsecas y morales, que ciertos diputados no han debido pensar siquiera en separarlo de su destino y muchísimo menos en prestar su voto para realizarlo. (Cómo ha de ser! Además ¿qué daño ha hecho (políticamente considerado) a nadie, el Sr. Verdú, de cuya plaza de nueva creación, por virtud de acuerdo de la Excmo. Diputación de Abril último, ha venido a tomar posesión en primero de Julio, para dejarlo cesante en 31 del mismo.

Hacemos constar que el Sr. Tamayo no estaba en Murcia cuando el acuerdo se tomó.»

Según se nos ha dicho, no conformes en Espinardo con la instalación del fiolito de consumos, han tenido una cuestión con los empleados del mismo hasta el punto de hacerles abandonar a tiros sus puestos. El visitador dió parte al Sr. Gobernador, el que dispuso que inmediatamente saliese fuerza de la guardia civil la que restituyó el orden.

Por la Alcaldía se ha remitido al Gobierno civil de esta provincia, para la tramitación oportuna, una exposición dirigida al Sr. Ministro de Hacienda en suplica de que se sirva presentar el proyecto de ley para la condonación total de la contribución.

Anteayer verificóse el anunciado enlace del joven D. Luis Manresa con la estimable y simpática señorita D.ª Carmen Ballester, hija de nuestro amigo D. Carlos.

La ermita de Puente Tocinos ha quedado constituida en anexo y adyutorio de la parroquia de Sta. María con el título y advocación de Nuestra Señora del Rosario.

Ayer a las ocho de la mañana se verificaba una introducción de tomates por el Puente y uno de los empleados del resguardo hubo de pinchar dicha carga, estropeando el fruto y dando lugar a que se entablara acalorada cuestión con el introductor, que concluyó con el disparo de dos tiros, resultando herido un empleado que trató de evitar la cuestión.

Al oír las detonaciones la pareja de guardias de orden público, Antonio Barrera y José Cesar, acudió en seguida, no pudiendo detener al autor del hecho por habérselo dado a la fuga.

Nuestro amigo D. Julián de la Cierva se hallaba ayer algo mejorado de su enfermedad. Nos alegramos, deseando que continúe la mejoría.

La Administración de Propiedades é Impuestos ha multado en 125 pesetas, a Juan Hernández Izquierdo, por resistirse al reconocimiento y aforo en su establecimiento de especies de consumos, del puerto de Mazarrón, estando sujeto a tales reconocimiento y aforo.

Ha sido admitida por la Dirección general del ramo la dimisión presentada por el capataz del Penal de Cartagena D. Manuel Muñoz, nombrando para sustituirle D. Francisco López Atienza.

Por la Alcaldía se ha participado al Sr. Vice-presidente de la Comisión provincial el doso de la municipalidad de que en la próxima feria amenice las veladas de la banda de música de la Casa de Misericordia.

La Guardia civil ha detenido en la diputación de Bajar (Moratalla) al guarda particular jurado Juan Pedro Pozo, por desacato al Alcalde padano de dicha diputación.

Valladolid y León van a reemplazar el alumbrado, de gas de la primera y de petróleo la segunda, por la luz eléctrica.

Próximamente abrirá sus puertas el establecimiento que una sociedad catalana está instalando bajo el patrocinio de la Virgen de Monserrat, en los bajos de la casa núm. 1, de la calle de la Sociedad.

La Monserratina, será un depósito de productos ultramarinos y del país; tendrá también artículos de droguería y productos químicos; papel especial para arquitectos y delineantes; perfumaria de todas clases; vinos de Jerez y Manzaniella de la acreditada marca de Góticos hermanos; licores extranjeros y del país, y en una palabra según nuestros informes, en el Bazar la Monserratina, encontrará el público todo cuanto desee.

Ha sido ascendido a oficial de la clase de cuartos el que lo era de quintos en la Administración de Contribuciones y Rentas, D. Jesualdo Pelluz, trasladándole a la de Almería en reemplazo de D. Ramón Orellana que ha quedado cesante.

Ha sido nombrado vista segundo de la Aduana de Cádiz D. Celestino Oliveros que lo era de Cartagena.

Ha sido trasladado a la Sección de Madrid D. Manuel Luanco, Interventor de la de Aguilas, y para este destino ha sido nombrado D. Eusebio Albaladejo de la de Girona.

También se ha trasladado a la de Cádiz a D. Enrique Menor, Administrador de la de Aguilas, y para esta vacante nombrado D. José Marsell y Soler; a la Aduana de Cullera a don Mauricio Antón, oficial de la de Aguilas de la de Cartagena a D. Miguel Roda, vista quinto de la Sevilla.

Ha tomado posesión de su destino de oficial de cuarta clase, Inspector de la Contribución industrial y de comercio de esta provincia, D. Antonio Moreno, en puesto de D. Pedro Gallo, que la desempeñaba y que ha sido trasladado.

La liga de propietarios de Valencia se ha reunido con el exclusivo objeto de autorizar a la Junta directiva con el fin de reclamar ante el Consejo de Estado, contra los últimos decretos del Ministro de Hacienda, autorizando a algunas casas belgas e alemanas para descascarillar el arroz é introducirlo en la Península, pagando los derechos arancelarios por la segunda columna.

La sesión fué breve, y por unanimidad se confiriéron poderes a la Junta para proceder con toda energía.

Dice «El Diario» de Orihuela:

«El actual Ministro de Hacienda es Diputado por Murcia, por lo que con gran fundamento se cree que esto influirá bastante en la condonación de las contribuciones atrasadas.

Después de felicitar a nuestros vecinos de Murcia les hacemos presente que en esta como en todas las cuestiones que afecten a los intereses hermanos de las dos ciudades del Segura, poca ó mucha nuestra valía, no ha de faltarles jamás ni en ocasión alguna.»

Han empezado en Alicante con gran lucimiento y brillantez las fiestas de la Patrona Ntra. Sra. de los Remedios.

El Sr. Gobernador, ha dado traslado al Alcalde de la comunicación del Excmo. Sr. Director general del Instituto geográfico y estadístico referente al establecimiento del nuevo sistema métrico.

Ha sido admitida por la Dirección general del ramo la dimisión presentada por el capataz del Penal de Cartagena D. Manuel Muñoz, nombrando para sustituirle D. Francisco López Atienza.

Por la Alcaldía se ha participado al Sr. Vice-presidente de la Comisión provincial el doso de la municipalidad de que en la próxima feria amenice las veladas de la banda de música de la Casa de Misericordia.

La Guardia civil ha detenido en la diputación de Bajar (Moratalla) al guarda particular jurado Juan Pedro Pozo, por desacato al Alcalde padano de dicha diputación.

Valladolid y León van a reemplazar el alumbrado, de gas de la primera y de petróleo la segunda, por la luz eléctrica.

Próximamente abrirá sus puertas el establecimiento que una sociedad catalana está instalando bajo el patrocinio de la Virgen de Monserrat, en los bajos de la casa núm. 1, de la calle de la Sociedad.

La Monserratina, será un depósito de productos ultramarinos y del país; tendrá también artículos de droguería y productos químicos; papel especial para arquitectos y delineantes; perfumaria de todas clases; vinos de Jerez y Manzaniella de la acreditada marca de Góticos hermanos; licores extranjeros y del país, y en una palabra según nuestros informes, en el Bazar la Monserratina, encontrará el público todo cuanto desee.

Ha sido ascendido a oficial de la clase de cuartos el que lo era de quintos en la Administración de Contribuciones y Rentas, D. Jesualdo Pelluz, trasladándole a la de Almería en reemplazo de D. Ramón Orellana que ha quedado cesante.

Ha sido nombrado vista segundo de la Aduana de Cádiz D. Celestino Oliveros que lo era de Cartagena.

Ha sido trasladado a la Sección de Madrid D. Manuel Luanco, Interventor de la de Aguilas, y para este destino ha sido nombrado D. Eusebio Albaladejo de la de Girona.

También se ha trasladado a la de Cádiz a D. Enrique Menor, Administrador de la de Aguilas, y para esta vacante nombrado D. José Marsell y Soler; a la Aduana de Cullera a don Mauricio Antón, oficial de la de Aguilas de la de Cartagena a D. Miguel Roda, vista quinto de la Sevilla.

Ha tomado posesión de su destino de oficial de cuarta clase, Inspector de la Contribución industrial y de comercio de esta provincia, D. Antonio Moreno, en puesto de D. Pedro Gallo, que la desempeñaba y que ha sido trasladado.

La liga de propietarios de Valencia se ha reunido con el exclusivo objeto de autorizar a la Junta directiva con el fin de reclamar ante el Consejo de Estado, contra los últimos decretos del Ministro de Hacienda, autorizando a algunas casas belgas e alemanas para descascarillar el arroz é introducirlo en la Península, pagando los derechos arancelarios por la segunda columna.

La sesión fué breve, y por unanimidad se confiriéron poderes a la Junta para proceder con toda energía.

Dice «El Diario» de Orihuela:

«El actual Ministro de Hacienda es Diputado por Murcia, por lo que con gran fundamento se cree que esto influirá bastante en la condonación de las contribuciones atrasadas.

Después de felicitar a nuestros vecinos de Murcia les hacemos presente que en esta como en todas las cuestiones que afecten a los intereses hermanos de las dos ciudades del Segura, poca ó mucha nuestra valía, no ha de faltarles jamás ni en ocasión alguna.»

Han empezado en Alicante con gran lucimiento y brillantez las fiestas de la Patrona Ntra. Sra. de los Remedios.

El Sr. Gobernador, ha dado traslado al Alcalde de la comunicación del Excmo. Sr. Director general del Instituto geográfico y estadístico referente al establecimiento del nuevo sistema métrico.

Ha sido admitida por la Dirección general del ramo la dimisión presentada por el capataz del Penal de Cartagena D. Manuel Muñoz, nombrando para sustituirle D. Francisco López Atienza.

Por la Alcaldía se ha participado al Sr. Vice-presidente de la Comisión provincial el doso de la municipalidad de que en la próxima feria amenice las veladas de la banda de música de la Casa de Misericordia.

Valladolid y León van a reemplazar el alumbrado, de gas de la primera y de petróleo la segunda, por la luz eléctrica.

Próximamente abrirá sus puertas el establecimiento que una sociedad catalana está instalando bajo el patrocinio de la Virgen de Monserrat, en los bajos de la casa núm. 1, de la calle de la Sociedad.

En la caseta de JOSE RAMIREZ, frente a la Cooperativa Murciana, y al lado de la puerta del Norte de S. Pedro, además de la carne de macho y pavo que viene vendiéndose, encontrará el público un abundante surtido en:

Tocino del país a 2 y medio reales libra de 460 gramos.

Centros Oficiales.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Marina. Varios decretos sancionados por S. M. la reina regente en el último Consejo de ministros y de los que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Gobernación.—Real decreto aprobando el reglamento de policía de espectáculos.

Reglamento á que se refiere el decreto anterior.

Hacienda.—Real orden elevando á la categoría de segunda clase la aduana de Villajoyosa, provincia de Alicante.

Fomento.—Real orden autorizando la fundación hecha por la señora marquesa viuda de Valderas con el nombre de patronato de la Santa Espina, entendiéndose que el Gobierno respetará todos los derechos que se reservan al patronato de la misma.

Otra manteniendo al Estado en la posesión de los terrenos reclamados por doña María Luisa Hernández, que forman parte del monte de Genestosa, número 3, en el catálogo de los exceptuados en la provincia de Salamanca.

CONSEJO DE MINISTROS.

A las diez de la noche se reunieron en Consejo los ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Tres horas duró el Consejo, sin que á la salida pudiera investigarse nada de lo que se trató, por la reserva absoluta que guardaron los ministros.

Según la nota oficiosa facilitada á la prensa se acordó el planteamiento de la ley de Cajas especiales.

Se resolvieron varios expedientes de Hacienda y Gobernación y varias reformas de Marina.

Continuó el examen del expediente de la compañía Trasatlántica.

El señor ministro de Hacienda hizo una exposición del estado de los valores públicos y de la situación actual del Tesoro.

También parece que se ocuparon los consejeros del nombramiento de subsecretario de Hacienda, pero no se llegó á un acuerdo definitivo.

Según nuestras noticias particulares en la parte referente á las Cajas especiales se acordó que los ministros á quienes afecta esta medida procedan con las formalidades convenientes á la entrega de los fondos y á la manera de llevar adelante los servicios á que estaban destinados.

El expediente de la Compañía Trasatlántica no llegó á resolverse, pero se examinaron detenidamente un gran número de datos que el ministro de Marina elevó al Consejo, respecto de los contratos y organización de las empresas análogas en el extranjero.

La resolución definitiva se acordará probablemente en otro Consejo.

Algo se habló también del alto personal de Hacienda y, según dice un colega, tal vez habrá algunos cambios en cuanto á los directores, pero se acordó respetar la significación extraña á la política del resto del personal incluso los delegados.

EN BUSCA DE UN CRIMINAL

El Diluvio, de Barcelona, da cuenta de la siguiente encarnizada persecución emprendida contra el asesino de un joven llamado Vilanova y Fort, por el padre de la víctima.

Dicho joven fué asesinado en Perpignan en el mes de Enero último y su padre no tuvo conocimiento del crimen hasta el mes de Junio y entonces emprendió su tenaz campaña para capturar al asesino hasta que lo consiguió.

Hé aquí los términos en que da cuenta de ella el citado periódico catalán:

«Inmediatamente salió para Perpignan (alude á D. Francisco Vilanova, padre de la víctima, cuando tuvo conocimiento del asesinato), donde supo el nombre y apellido, así como las señas y pueblo de naturalza del presunto autor del delito; y después de lograr, según varios indicios, acerca de la dirección que había tomado, partió para Gerona, donde se enteró de que su perseguido había estado en el hospital de aquella ciudad; pero ni en ésta ni en los pueblos vecinos pudo adquirir más datos.

«Llegó el Sr. Vilanova á Barcelona, y firme en su propósito de descubrir al autor de la muerte de su infeliz hijo, fué preguntando á cuantos supuso podrían ponerle sobre la pista, hasta que se encontró á un tal Escario, que le dijo conocía á Sabater y le indicó que probablemente se habría dirigido á Valencia.

«El Sr. Vilanova fué á esta última

ciudad; además estuvo en Tarragona y en otros puntos, y volvió á Barcelona sin haber logrado resultado alguno.

«Tomó el partido de dirigirse al pueblo de Oseras, en la provincia de Castellón, de donde era natural Sabater. Así lo hizo, y se avistó con la madre y hermano del presunto autor del crimen; y aparentando la mayor indiferencia, les dijo que debía entregarle una cantidad, á lo que le contestaron que Pedro estaba en Pamplona y que debía casarse en breve, pero que no podían darle las señas de su domicilio.

«Regresó á Barcelona y marchó luego á Pamplona, donde recorrió todas las iglesias parroquiales, aunque infructuosamente, y así volvió á Barcelona, pero sin experimentar el menor desaliento.

«Escribió al cura párroco de Oseras diciéndole que le era preciso saber el paradero de Pedro Sabater, pues sabía que estaba próximo á casarse y debía impedirlo por haber dicho sujeto comprometido algún tiempo antes la honra de una joven. El cura contestó inmediatamente que el hombre que buscaba vivía en Pamplona, en la calle de Santo Domingo, núm. 1.

«Partió por segunda vez á Pamplona y dirigióse á la casa citada por el cura, donde había una posada, y se hospedó en ella. Allí supo que Sabater había salido de la casa por ser un sujeto muy temible, hasta el extremo de haber estado á punto de perecer en sus manos uno de los mozos del mesón.

«Por una de las criadas pudo enterarse de que se había domiciliado en la calle de la Merced, núm. 41. Dirigióse á este sitio, y encontró una mujer que estaba en relaciones con Sabater, según pudo adivinar. La dijo que debía verle para comunicarle algunas noticias que tenían relación con su próximo enlace, y aparentando la mayor calma se despidieron hasta el anochecer, en que Sabater debía regresar á su casa.

«Fuese en seguida á poner el hecho en conocimiento del gobernador civil de Pamplona, y éste dispuso acto continuo que algunos agentes vestidos de paisano, acompañados de un inspector, procedieran á la captura del criminal.

«Pero cuando estaba próximo el momento, dijo el inspector al Sr. Vilanova que la detención no podía tener lugar hasta la mañana siguiente por no ir provisto del correspondiente auto del juez, y que, por lo tanto, iban á retirarse de las inmediaciones de la casa.

«El Sr. Vilanova, que después de tantos esfuerzos temió que el delincuente iba á escaparse, pues varios vecinos de la mujer con quien Sabater vivía decían á ésta que desconfiara de todo aquello, propuso, tan luego como viera á Sabater, conducirlo á una taberna y allí simular una disputa para que los detuvieran á ambos.

«Aceptó el plan el inspector, y el señor Vilanova fué á devolver la tranquilidad á la querida de Sabater. Llegó éste, y dicho Sr. Vilanova, fingiendo una tranquilidad que no tenía, le habló de su familia, de Escaro y de otros conocidos que había visto.

«Lleno de confianza Sabater, acompañó á una taberna al Sr. Vilanova, donde éste promovió la convenida disputa. Entónces los agentes de policía condujeron á ambos al Gobierno civil, donde fué puesto uno en libertad y encerrado el otro.

«El detenido en un principio, negó el crimen, y después confesó que él estaba presente cuando se ejecutó, pero que ignoraba quién pudiera ser el autor.

«Telegrafióse á Perpignan la captura, y la respuesta fué que Pedro Sabater era el presunto autor del asesinato, por lo que ha quedado preso en Pamplona á disposición de las autoridades de Perpignan.»

NOTICIAS GENERALES

En el Sur de Rusia se han hecho numerosos experimentos con la filoxera, resultando que el cáñamo es un veneno muy activo contra dicho insecto.

En su consecuencia, para prevenir contra él una vez, basta con sembrar alrededor dicha planta.

Por disposición del señor arzobispo de Ryan, se está investigando la vida y obras del señor obispo Neuman, de quien se dice que poseía todas las virtudes de un santo.

Si como se cree llega á ser colocado en el número de los santos, será el segundo de América, pues el primero fué Santa Rosa, cuyo centenario se ha verificado hace poco, y cuyo nombre sirve además de título para una de las más honrosas distinciones de aquel continente.

Monseñor Macchi, que en la actualidad es maestro de Cámara de Su Santidad,

es el designado para sustituir á monseñor Theodoli en el importante cargo de mayordomo del Pontífice.

En el pedestal de la estatua de Méndez Núñez en Santiago, se han colocado tres lápidas, una del Ayuntamiento de Santiago, otra del de Pontevedra y otra de varios españoles residentes en la república Argentina.

La que dedica el Excmo. Ayuntamiento de Santiago á la memoria del invicto marino es de marmol blanco, y dice:

«Al Excmo. Sr. D. Casto Méndez Núñez el Ayuntamiento de Santiago con el concurso de los amantes del héroe del Callao 28 de Julio de 1885.

La lápida de la provincia de Pontevedra, también de marmol blanco, dice:

«La provincia de Pontevedra conmemora y admira los hechos heroicos de su esclarecido hijo el Excmo. Sr. D. Casto Méndez Núñez, Contraalmirante que fué de la Armada nacional.

La lápida que remitieron nuestros compatriotas de la República Argentina, que es una hermosísima plancha de bronce, perfectamente tallada y con remates primorosamente trabajados, dice:

«Caeta, Chile, Callao, Palangan, Africa, España prefiere honra sin barcos á barcos sin honra los españoles residentes en la República Argentina al insignie almirante D. Casto Méndez Núñez en homenaje á su valor y virtudes cívicas.

El Vaticano ha notificado en debida forma al cuerpo diplomático acreditado cerca de la Santa Sede la instalación de una nunciatura apostólica en Pekín.

La cuestión de Oriente vuelve á inspirar serios temores. Las relaciones entre la Servia y Bulgaria son muy tirantes, y en Constantinopla se juzga muy difícil una conciliación entre ambos países.

Estos hechos contribuyen á aumentar la importancia que se atribuye á la entrevista del canciller de Rusia, Mr. de Giers, y el presidente del Consejo de ministros de Francia, Mr. de Freycinet.

Se ha desarrollado un terrible incendio en los bosques de Argelia, inmediatos á Saida, adquiriendo colosales proporciones.

Según telegramas de Argel, iban incendiadas 2.700 hectáreas de arbolado:

En una fábrica de fundición de hierro de Bilbao ha ocurrido una explosión, resultando muerto un operario y heridos graves tres más.

Los desperfectos y pérdidas ocasionadas en la casa son de gran consideración.

En una importante villa de la provincia de Málaga, que Campoamor conoce mucho de referencia, ha tratado de suicidarse, tomando fósforos, á los catorce años de edad, un amigo de las musas, un «petit vate», por el gravísimo motivo de que le han negado un premio en cierto certamen.

Se han hecho en Nueva-York los experimentos del barco submarino de que dimos cuenta hace algún tiempo.

Según dice un colega, la novel y curiosa embarcación, que lleva el nombre de Nautilus, dado por Julio Verne á su imaginario buque submarino, estaba atracada al muelle de Fuerte Hamilton, en la entrada de este puerto. Cinco personas se introdujeron en el Nautilus, á saber: el teniente Zalinski, un reporter del Herald, los hermanos Holland, que construyeron aparatos del barco, y un mozo encargado de su manejo á la voz de mando del teniente.

El barco tiene la forma de un cilindro rematado por dos conos.

El barco se alejó un poco de la orilla, y así que hubo alcanzado aguas más profundas, se cerró herméticamente la torrecilla de entrada que tiene en su centro; abrióse una válvula que dió entrada al agua del mar en unos depósitos del barco y éste se hundió lentamente hasta la profundidad de 18 pies. El aire comprimido acumulado en la cámara en que se hallaban los experimentadores les causaba ruido en los oídos y hacía correr por su epidermis un copioso sudor.

Al cabo de media hora se desalojó por medio de aire comprimido el agua de los depósitos y la embarcación volvió á flotar. El resultado del experimento, según el teniente Zalinski, deja completamente sentada la eficacia del barco de su invención.

Durante el segundo trimestre de este año se han presentado al negociado de

edificios del Ayuntamiento de Nueva York los planos para la construcción de edificios nuevos por valor de pesos fuertes 20.267.050, añadiendo á estos pesos fuertes 17.400.643, valor de los edificios que empezaron á construirse en el primer semestre, tendremos para la mitad del año pesos fuertes 38.000.000 de construcciones nuevas.

En todo el año pasado se han levantado en Nueva York edificios nuevos por valor de pesos fuertes 33.000.000.

El barón León de Lenvral, de Niza, ofrece la suma de 3.000 francos al autor de la mejor aplicación de los principios microfónicos á la construcción de un aparato sencillo y portátil, que aumente la audición de los enfermos.

Los instrumentos destinados para optar al premio, enviarán antes del 31 de Diciembre de 1887 á cualquiera de los miembros del Jurado elegido por el tercer Congreso internacional de Ontología, para conceder este premio.

Sólo se admitirán los instrumentos completamente terminados. En el examen se tendrá en cuenta la perfección de la construcción mecánica, la exacta observación de las leyes de la física, y principalmente la mejoría de la facultad auditiva.

La publicación del dictamen del Jurado se leerá en el cuarto Congreso de Ontología, que se verificará en Bruselas en 1888.

El decreto publicado en la Gaceta acerca de los presupuestos, es el siguiente:

«En cumplimiento del art. 85 de la Constitución de la monarquía, á propuesta del ministro de Hacienda, de acuerdo con el Consejo de ministros, en nombre de mi augusto hijo el rey D. Alfonso XIII, y como reina regente del reino, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º En el año económico 1886-87 registrarán, mientras otra cosa no disponga una ley, los presupuestos de 1885-86, con las modificaciones acordadas posteriormente en ellos en cumplimiento de preceptos legales.

Art. 2.º Se aprueba el adjunto estado letra A, resumen de los gastos que deben entenderse autorizados en armonía con lo dispuesto en el artículo anterior, así como también el que se designa con la letra B, comprensivo de los ingresos calculados para el pago de las obligaciones del Estado.

Dado en San Ildefonso, á 2 de Agosto de 1886.—María Cristina.—El ministro de Hacienda, Juan Francisco Camacho.»

Los católicos de Roma han establecido recientemente un asilo donde se recojen por la noche los niños abandonados.

De San Petersburgo escriben á la Correspondencia Política, de Viena, que las tropas de la guardia imperial han hecho últimamente en el campamento de Krasnoe-Sebo experiencias de tiro con una nueva materia explosiva, inventada por un ingeniero ruso, y que promete, si esas experiencias prosperan, reemplazar la pólvora común.

Esa materia, cuya composición es todavía el secreto de su inventor, causa un efecto sorprendente, mucho más grande que el de la dinamita negra, pero sin producir calor ni humo.

En el espacio de diez días han muerto en Argel unos sesenta camellos atacados de hidrofobia.

Sospéchase que serian mordidos por chacales, que abundan mucho en aquel país, y que son muy propensos á contraer tan terrible enfermedad.

Dice El Porvenir de León:

«Al pasar el tren de mercancías el sábado último por el Puerto de Pajares, los hilos telegráficos que cruzan la vía cogieron por la garganta á un guardafreno, arrojándole fuera del tren.

Dicho empleado sufrió varias contusiones, que no sabemos si son ó no de gravedad.»

Niega El Imparcial que el general Salazar piense regresar de nuevo al grupo del general López Domínguez, y se funda para hacer esta afirmación en lo que dicen los amigos particulares de dicho general que han tenido ocasión de hablar con él después de admitida su dimisión.

Las cosechas de avellanas, almendras y olivas se presentan muy bien en la comarca de Tarragona; en cambio los negocios de los vinos están muy encallados.

Tiene verdadera originalidad el siguiente suceso que refiere un colega:

«Un padre arrepentido, no de serlo, sí de haber abandonado el fruto de sus amores, y residente en Málaga, dió órdenes á un nuestro amigo y correligionario, agente de negocios, para que indagara el paradero de una hija que por estos mundos de Dios dejó en sus mocedades.

La niña ha sido hallada, cuenta treinta y siete años, está casada y es vecina de Boniches.

Buen negocio, no para el padre, sino para el agente.

Porque el padre es rico.

Así lo dice un colega de Cuenca.»

Telegrafian de Valencia que en el término de Ayelo de Malferit, tres criminales que vagaban por aquellos contornos, hicieron frente á una pareja de la Guardia civil de Oleria, que los perseguía, resultando de la lucha un guardia civil muerto y el otro gravemente herido. De la comandancia de Oñana, salieron inmediatamente fuerzas en persecución de los criminales cuyo paradero se ignora.

El distinguido escultor Sr. Bonlliare está modelando en Roma la estatua del pintor valenciano Ribera.

El nuevo ministro de Hacienda se propone que la recaudación siga en aumento, y en este sentido expidió ayer una circular por telegrafo remitiendo además por el correo varias instrucciones á sus delegados en provincias.

En la circular dice que se procure por todos los medios posibles que no queden ningún mes débitos por ningún concepto, y que se fijen especialmente en los ingresos por aduanas y rentas estancadas.

En la carretera de Barbastro á Grand voló un carro cogiendo debajo al conductor que quedó muerto en el acto.

Según nos escriben de San Sebastián van inscritas 65 sociedades francesas con un personal de 2.588 individuos, para el concurso que se celebrará en aquella capital en el presente mes.

El 22 del actual será consagrado en Zaragoza por el cardenal arzobispo, señor Benavides, el obispo auxiliar preconizado de aquella Sede, Sr. Alda. Oficiarán como asistentes los obispos de Huesca y Sigüenza.

Según nos escriben de Arocs de la Frontera, el día 30 de Julio último fué extraído de las aguas del Guadalet un paisano de aquella vecindad, por el teniente del batallón reserva D. Francisco Gil Moriano, que puso en inminente peligro su vida y dió muestras de gran arrojo.

El Gobierno de los Países Bajos ha permitido de nuevo la importación en aquel reino de trapos y ropas usadas y ropa blanca sin lavar, según decreto publicado en el periódico oficial.

La Agencia Fabra nos trasmite el siguiente telegrama referente á la cuestión de la Compañía Trasatlántica.

«CADIZ 3 (noche).—Hoy se ha formado una comisión de industriales y marinos para acordar el envío de una diputación á Madrid, encargada de gestionar en contra de la rescisión de la Trasatlántica y á favor del fomento de la marina mercante nacional.

La idea ha sido muy bien acogida, adhiriéndose á ella los comerciantes navieros é industriales de Cádiz.»

Ignoramos el fundamento que pueda tener la noticia de que el Gobierno, deseoso de premiar los servicios prestados al Estado por el Sr. Camacho, pensaba proponerle á S. M. la reina para un título nobiliario.

En breve publicará la Gaceta una circular dirigida por la dirección de Administración local á los gobernadores civiles, para que en los primeros días de Setiembre remitan á esta dirección los datos referentes á los gastos é ingresos de los ayuntamientos y diputaciones provinciales sacados por el balance que arroja el mes actual.

En Granada ha ocurrido un verdadero drama en un baile celebrado en una casa del barrio de Albaicín.

Entre varias parejas hallábase bailando unos novios, y aprobando la laudación que se produjo al caer el novio, un amigo se permitió, entre otras li-

bertades, el abrazar á la novia: con este motivo se suscitó una acalorada polémica entre ambos, que terminó sacando el amigo una navaja con que iba á herir al novio; entonces éste sacó una pistola para defenderse de la agresión.

—¡No tires! ¡No tires! gritó la joven arrojándose sobre su novio.

Pero fuera que había acudido demasiado tarde ó que su movimiento hizo que la pistola se disparara, cilo es que resonó un tiro y la bala que estaba destinada al hombre que la había insultado atravesó el pecho de la infeliz muchacha.

El estado de la novia era gravísimo aquella madrugada.

En la provincia de Jaen han ocurrido en dos ó tres días seis incendios.

Sobre este hecho dice *El Industrial* de Jaen:

«Una eficaz vigilancia y el castigo severo de los delincuentes serían tal vez bastantes para corregir estos abusos, pues no parecen otra cosa.

Y si no fueran suficientes, hay otro poderoso remedio: proporcionar trabajo á los braceros.»

Los presos de las cárceles de Serranos se han amotinado pidiendo hablar con sus familias dentro de los rastrillos.

Merced á los esfuerzos y amenazas del alcalde se consiguió aplacar el motín al poco tiempo de iniciado.

El sábado se desencadenó en Gandía un furioso viento Poniente en forma de tromba que ha ocasionado muchos daños en las plantaciones de aquella comarca.

En los centros oficiales se ha recibido el siguiente despacho:

Avila 4.—Según ha participado el alcalde de Beceadas, se ha suicidado el 1.º primer del corriente en aquél pueblo el joven estudiante Marcelino Izquierdo del Río disparándose dos tiros con una pistola.

Varios cajistas de la Imprenta Nacional se presentaron al subsecretario de Gobernación pidiéndole que se les pagara varios trabajos extraordinarios que tenían hechos y que se les adeudaba.

El Sr. Sanchez Pastor, deseoso de acceder á los ruegos de los cajistas, y no sabiendo á dónde se han de cargar los mencionados jornales, ordenó que se les pagasen por la habilitación del ministerio de la Gobernación, hasta tanto que se sepa si ha de pagarlos la Administración Económica ó la Dirección del Tesoro.

El Mercantil Valenciano refiere que el sábado último por la noche ingresaron en el asilo municipal de aquella población una madre é hijo completamente desahucados de hambre.

Interrogados por la causa de ello, manifestaron que hacía dos días que se enteraban á disposición del ayuntamiento de Villanueva del Grao, por orden del juzgado municipal de dicha localidad y que se les había dado absolutamente nada de comer.

Un almacén de maderas situado en la zona de Cuarte en Valencia, se ha prendido fuego, comunicándose el incendio á las cocinas del tranvía.

Ha habido que lamentar, además de las pérdidas, que son de grandísima consideración, seis desgracias personales por haber resultado heridas de más ó menos consideración igual número de personas, entre ellas el jefe de la guardia municipal.

El Centro catalán ha acordado celebrar otro *meeting* para dar cuenta de las comunicaciones recibidas de los diputados y senadores por Cataluña.

También se tratará en este *meeting* de la organización del proyectado congreso de productores catalanes y recopilar en un libro cuanto se ha dicho en contra de Cataluña con motivo del *modus vivendi*, y levantar un monumento conmemorativo de este suceso.

Se ha sobreesido libremente con toda clase de pronunciamientos favorables la alca, gobernadora contra D. Eleuterio Villar, gobernador que fué de Badajoz, por los señores Fernández Blanco y Groizard por el supuesto delito de nombramientos ilegales.

Según *El Imparcial*, antes de que se convocara la presente semana se suspendió al Ayuntamiento de Cádiz con motivo de la cuestión del gas.

SUBASTAS.—Además de la que anunció en otro sitio referente á la producción de carbón y leña para las dependencias del Banco de España, encontramos en la *Gaceta* y en los *Boletines oficiales* las siguientes:

—Para las obras de reparación de la casa dehesa Solanillos, perteneciente á la Beneficencia provincial del término de Mazarete (Guadalajara), tendrá lugar en la mañana del día 3 del próximo, bajo el tipo de 7,448 pesetas y 50 céntimos.

—Por la comisaría de guerra de Madrid se anuncia también la construcción y colocación de perchas mistas de hierro de la armadura cubierta en el picadero de la academia de artillería de Segovia.

El remate tendrá lugar el día 13 del presente en las oficinas de la comandancia de Ingenieros de la comisaría de guerra de Madrid.

—En la casa cuartel que ocupa la guardia civil en León, el 9 de Setiembre se verificará la construcción de tableros para cama que se necesitan durante cuatro años en las comandancias de León, Palencia y Oviedo.

—El 28 del actual en Alicante, tendrá lugar otra para la construcción de varias prendas de vertuario para la guardia civil del décimoquinto tercio que comprende las comandancias de Alicante, Murcia y Albacete.

La posibilidad del choque de un buque con una ballena no es hoy una realidad.

El vapor *Waestand*, que entró el 22 de Julio último en el puerto de Nueva York, procedente de Amberes, se encontró detenido en su marcha el 4 de Julio, hallándose á 250 millas al Oeste de las islas de Scilly.

Buscóse la causa de la detención y se encontró atravesada delante de la proa del barco una ballena muerta de 70 pies de largo aproximadamente.

Está por averiguar si el buque mató al cetáceo de un encontronazo ó si le hayó muerto. Lo que se sabe es que nadie sintió á bordo la menor conmoción ó choque.

Un ingeniero inglés acaba de inventar una lámpara eléctrica para mineros.

El aparato se halla alimentado por una pila de cloruro de plata compuesta de tres elementos y encerrada en una caja metálica que mide 17 centímetros de longitud por 8,75 de latitud y 7,5 de profundidad.

Un microscópico farol incandescente provisto de un reflector fijo situado en el exterior de la caja, da, durante nueve horas consecutivas, una luz equivalente á tres bujías.

Las pilas se hallan herméticamente cerradas, y si bien los mineros no pueden tocarlas, en cambio por medio de una llave que el director de los trabajos recoge en caso de necesidad, encienden ó apagan el farol á su libre voluntad.

Un anuncio de un periódico de Barcelona:

«Una madre cederá una hermosa niña de quince meses; desmamada, á la persona que pueda y desee ahijársela, asegurando no reclamársela jamás; tiene dos más pequeñas, es viuda, sin recursos, que no puede mantenerlas.»

En las Riojas y Navarra sigue propagándose el *mildeu*, que ahora se hacen grandes esfuerzos para combatir. Los propietarios que más previsores aplicaron los procedimientos preventivos están ahora tocando los buenos resultados, pues aun aquellos que no han logrado evitar por completo la aparición de la plaga la ven circunscrita á las hojas y brotes que han arrojado después de hecho el tratamiento, y hasta en éstos se nota que la *criptógama* se presenta con más irregularidad y mucha menos fuerza.

En el valle de Alnada tambien nos dicen que se han presentado algunas manchas de *mildeu*, así como que se extiende en Cataluña.

En Italia ha tomado la enfermedad grandes proporciones, sobre todo en las provincias del Norte, notándose que allí no sólo invade las hojas sino los racimos.

La conducta de Francia en lo relativo á la cuestión del protectorado sobre los católicos de todas las nacionalidades, como también sobre los católicos del país, ha producido mal efecto en los círculos oficiales de la China, y se teme que, si no se modifica, dará lugar á que se suscite entre la población china cierto odio contra los misioneros franceses.

La administración de la Agencia Veritas acaba de publicar la lista de los desastres marítimos ocurridos durante el mes de Junio relativos á todas las banderas.

Se perdieron en barcos de vela 3 americanos, 1 austriaco, 17 ingleses, 1 chino.

1 danamarqués, 1 holandés, 6 franceses, 10 alemanes, 5 italianos, 5 noruegues, 2 rusos, 1 español y 1 sueco: total 54.

Vapores: 6 ingleses, 1 de Java y 1 ruso.

Dice *Las Novedades* de Nueva York, correspondiente al 22 de Julio:

«En Chicago sigue causando cada día mayor sensacion el proceso de los anarquistas Spies, Parsons, Lingg y demás autores ó cómplices de las matanzas de Haymarket.

Cada día se van acumulando nuevas y más condenatorias pruebas contra los acusados. Dos de éstos se han declarado testigos de Estado; uno de ellos fué el que presidió la junta de anarquistas en que se resolvieron las matanzas del 4 de Mayo, y el otro es el posadero Wilhelm Seliger, en cuya casa se fabricaron entre el y Lingg las bombas de dinamita.

Seliger declaró cómo se fabricaron y una multitud de detalles espeluznantes. Pero el más espeluznante de todos los detalles fué una bomba cargada que se produjo ante el tribunal, con no poco susto de todos y una categórica protesta por parte del juez Gary.»

Ocupada hace días una cuadrilla de labriegos en recoger las mieses en las inmediaciones de Grafton, Wisconsin (Estados Unidos), oyeron un ruido semejante al que producen en su marcha numerosas carreras. Miraron al cielo de donde procedía el sonido, y vieron descender rápidamente una voluminosa bola de fuego, que cayó á pocas varas de distancia, introduciéndose profundamente en la tierra donde dejó un agujero de cuatro pies de diámetro. Por él se han introducido largos varales, sin tocar fondo. El dueño del campo ha comenzado á excavar la tierra para extraer el bóbico y se propone consumir su propósito aunque tenga que estar escavando todo el verano.

TRIBUNALES.—Esta mañana á las once se ha visto ante la sala segunda de Vacaciones del Tribunal Supremo, el recurso de casación interpuesto contra la sentencia de la Audiencia de lo criminal de Pontevedra, en la causa instruida á Francisco Javier Castela por supuesto atentado á la autoridad y asesinato cometido en Vigo el 29 de Noviembre anterior, en la persona de un agente municipal.

Ha defendido este recurso el distinguido diputado de la mayoría, D. Eduardo Cobian en un brillantísimo discurso en que ha demostrado cumplidamente, que de los hechos no se deduce la apreciación de asesinato con premeditación y alevosía, estimado por la Sala sentenciadora, que impuso al procesado la pena de muerte, sino la de homicidio, pidiendo en su consecuencia se le imponga la pena de quince años de reclusión temporal.

NOTICIAS TELEGRÁFICAS.

(Agencia Fabra.)

Declaraciones del general Boulanger.

PARIS 3 (noche).—El asunto que está á la orden del día, y que probablemente dará lugar á curiosos incidentes, es el relativo á las cartas que el general Boulanger dirigió con fecha 8 de Mayo de 1880, 3 de Enero de 1880 y 13 de Febrero de 1879 al duque de Aumale, cuyas cartas fueron comunicadas al periódico orleanista *El Sol* por el señor H. Limbourg.

El general Boulanger ha escrito hoy á este Sr. Limbourg una carta en la cual reconoce la autenticidad de dichos documentos.

El ministro de la Guerra se expresa luego en estos términos:

«Cuando la conspiración de los príncipes me obligó á elegir entre mi antiguo jefe (aludiendo al duque de Aumale) y la república, permanecí fiel á ésta.

La ley votada por las Cámaras la hice cumplir.

Si los amigos del duque de Aumale tratasen algún día de pasar de las palabras á los actos, yo cumpliría sencillamente, pero de una manera muy enérgica, mi deber contra ellos.»

PARIS 4.—El Sr. Limbourg, que dió publicidad á las célebres cartas del general Boulanger, ha dirigido hoy una carta á éste contestando á la que le dirigió ayer.

Dice que no le hará la merced de considerar su carta como una provocación que puede ser recogida y entregada á la apreciación de los hombres de honor.

PARIS 4.—Sigue siendo objeto de todas las conversaciones la publicación que de las tres famosas cartas del gene-

ral Boulanger y la contestación dada por éste al que las dió á luz.

Los monárquicos llaman la atención sobre el hecho de que el general declarase en la Cámara que nada debía al duque de Aumale, lo cual está en contradicción con el texto de las cartas.

Algunos periódicos orleanistas insisten en que el general debe dimitir la cartera de la Guerra, sin tener en cuenta que su dimisión no sería admitida.

Un rumor desmentido.

PARIS 4.—El *Diario de los Debates* publica hoy un despacho de Berlín desmentiendo el rumor que circuló ayer de que el ministro de la Guerra de Alemania ha sido llamado á Gastein, donde se encuentra el emperador Guillermo.

El tratado de extradición entre Inglaterra y los Estados Unidos.

WASHINGTON 4.—El Senado norteamericano se ha opuesto á tomar en consideración el tratado de extradición entre Inglaterra y los Estados Unidos.

El periodista Cutting.

WASHINGTON 4.—La comisión de Negocios extranjeros de la Cámara de representantes de los Estados Unidos ha aprobado un proyecto de resolución pidiendo que sea puesto en libertad el periodista Cutting, preso por las autoridades mejicanas, é invitando al Gobierno norteamericano á insistir en sus gestiones cerca del de Méjico.

WASHINGTON 4.—Se asegura que si el Gobierno mejicano se niega á poner en libertad al periodista norteamericano Cutting, el ministro de los Estados Unidos en Méjico, recibirá la orden de pedir sus pasaportes y abandonar inmediatamente aquella capital.

Movimiento de vapores.

PUERTO RICO 3. Hoy ha salido de este puerto para la Habana el vapor correo de la compañía Transatlántica *Reina Mercedes*, sin novedad.

El atentado contra el gran visir.

VIENA 4.—Según noticias de Constantinopla, se confirma que el domingo último fué objeto de un atentado el gran visir del sultán.

El autor es un musulmán que fué reducido á prisión en el acto.

Declaró que el móvil del crimen es la injusticia de la administración turca, contra la cual sostiene un proceso hace muchos años sin obtener sentencia alguna.

Un ejército de observación.

CONSTANTINOPLA 4.—Las reservas de las provincias de Erzerum y la Albania, que han sido llamadas recientemente, se dirigen á Salónica con objeto de formar un cuerpo de ejército de observaciones destinado á operar en caso necesario en Bulgaria ante las eventualidades de un conflicto entre Serbia y dicho principado.

Fallecimiento de Mildon.

NEW YORK 4.—Ha fallecido Mildon, el jefe del partido democrático de los Estados Unidos.

El cólera.

VIENA 4.—Durante las últimas veinticuatro horas han ocurrido siete casos de cólera y cuatro defunciones en Trieste y dos casos en Fiume.

Incendios en Austria.

VIENA 4.—Durante la noche última han ocurrido nuevos incendios en varias aldeas de Austria, quedando destruidas numerosas casas.

Reunión del Parlamento inglés.

LONDRES 4.—El Parlamento inglés ha sido convocado para el 19 del corriente.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS DE LA TARDE.

PARIS 4.—Está llamando la atención el lenguaje de algunos periódicos liberales ingleses, que á pesar de ser monárquicos, se felicitan del resultado de las elecciones provinciales verificadas en Francia.

Los periódicos monárquicos franceses hablando de este asunto, dicen que es peraban un mejor resultado, pero que debe reconocerse que los conservadores han tenido una ventaja aunque pequeña sobre las anteriores elecciones.

Los datos oficiales confirman las cifras anteriormente telegrafadas sobre el resultado de las elecciones.

Según ellos, los republicanos han ganado siete puestos en el departamento del Paso de Calais; cuatro, en la Dordogne; tres en el Finisterre; dos, en cada uno de los departamentos de los Ardenes, Calvados, Costas del Norte, Eure, Loreze, Puy de Dome, Ródano, Alto Saboya, Somme y Vienne; uno en cada uno de los departamentos del Cantal; Córcega, Doubs, Bajos Pirineos, Alto Saboya y Sena inferior.

En cambio los conservadores han ganado tres puestos en el departamento del Loira, dos en cada uno de los departamentos de la Gironda, del Jura, Lot, Loira inferior, Maine y Loira, Morbihan, Norte, Sarthe, Var y Vancluse; uno en cada uno de los siguientes: Ain, Aisne, Ariège, Bocos del Ródano, Costa de Oro, Creuse, Loiret, Marne, Alto Marne, Mayenne, Aulse, Oise, Altos Pirineos, Sena, Marne y Vosges.

ROMA 4.—El rey de Grecia ha llegado á Turin.

LONDRES 5.—Durante la noche última han ocurrido nuevos desórdenes en Belfast donde reina grande agitación.

Los ánimos están muy sobresaltados tanto en el partido orangista como en el nacionalista.

Algunos grupos de ambos vinieron á las manos. No dando resultado alguno las intimaciones de la policía para que se disolvieran los grupos, se vió obligada á hacer fuego resultando algunos heridos.

El orden quedó restablecido á las última hora de la noche, pero se teme que el motín vuelva á reproducirse hoy.

Bolsa

LA COTIZACION OFICIAL, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR, HA SIDO LA SIGUIENTE:

FONDOS PUBLICOS	Ultimo prede	
	Del 3	Del 4
Denda perpétua al 4 por 100 interior.....	59,60	59,65
idem fin de mes.....	59,90	60,15
Exterior.....	60,40	61,25
Amortizable.....	76,10	76,45
Billetes hipotecarios de Cuba.....	92,40	92,50
Banco de España.....	340,00	340,00
Cédulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de interés.....	00,00	00,00
idem al 6 por 100.....	00,00	00,00
Acciones del Banco de Castilla.....	00,00	00,00
idem ferro-carril Norte.....	00,00	836,00
idem id. Mediodía.....	00,00	276,00
idem minas Rio Tinto.....	00,00	278,00
CAMBIOS.		
Londres, á 90 dias fecha.....	47,05	47,05
Paris, á 8 dias fecha.....	4,925	4,935

Bolsin de anoche.

Madrid: Contado, 00'00.

Fin mes, 59'95.

Barcelona: interior, 60'00.

Exterior, 60'95.

Cambios sobre provincias.

PLAZAS.	Daño	Ben ^o	PLAZAS.	Daño	Ben ^o .
Albacet	1/2		Pampi ^a .	3/8	
Alcoy...	par.		Pontev ^a	1/4	
Alcant.	1/8		Reus...	1/4	
Almora ^a	1/4		Salam ^a	1/4	
Avila...	1/2		S. Seb. ^a	1/4	
Badjoz.	1/4		Santdr.	1/8	
Barce ^a	1/8		St ^a Cruz		
Bejar...	1/2		Tenef.	1/4	
Bilbao.	1/8		Santago	1/4	
Búrgos.	1/4		Segovi ^a	1/2	
Cáceres	2/8		Sevilla.	1/8	
Cádiz.	1/8		Soria...	3/4	
Cartag ^a par			Tarrag ^a	1/8	
Castell ^a	1/2		Teruel.	1/4	
C. Real	1/2		Toledo.	3/8	
Córdoba	1/4		Tudela.	1/2	
Coruña.	3/8		Valenc ^a	1/8	
Cuenca	1/4		Vallad.	1/4	
Ferrol.	3/8		Vigo...	1/8	
Gerona.	1/4		Vitoria.	1/8	
Gijon...	1/4		Zamora	3/8	
Granad	1/4		Zarag ^a .	1/8	
Guad ^a .	1/2				
Haro...	1/4				
Huesva.	1/4		Habana.....		
Huesca	1/4		Puerto Rico..		
Jaen...	1/4				
J de r.	par		Burdos, á 8 dias vista..		
Leon...	3/8		Marsella, á id.		
Lérida.	1/4		Lisboa, á id.		
Linares	1/8		Hamburgo, á idem.....		
Lorog.	1/4		Génova.....		
Lorca...	1/2				
Lugo...	1/4				
Mañaga.	1/8		Londres á 90 dias fecha.	47,05	
Murcia.	1/8		Paris, 8 d ^{tas} .	4,925	
Orense.	1/4				
Oviedo.	1/8				
Palenc ^a	1/4				
P. de M.	1/4				

